

## Seccion Doctrinal.

### LA MUERTE DEL CARLISMO.

Jamás hemos podido tomar en serio al partido carlista ni sus conatos de insurreccion, que solo han servido de pretexto a los gobiernos pasados para cometer arbitrariedades, para escatimar la libertad y detener el curso de la revolucion.

El partido carlista recibió en Vergara el golpe tremendo que le redujo a la impotencia, y murió en 1849 cuando Cabrera alzó de nuevo el pendon carlista en Cataluña, y despues de una lucha tenaz tuvo que abandonar el campo, dispersar sus pequeñas huestes y volver a la emigracion, sin haber conseguido que en las demás provincias de España se alzara una sola partida en su favor.

El movimiento de la Rápita fué simplemente una calaverada de un general inquieto y ambicioso, que se vió abandonado por sus tropas en el momento en que estas conocieron sus proyectos descabellados.

Que aquel general tenia cómplices no cabe duda alguna, pero pocos, esparcidos en todo el pais, sin fuerza y sin prestigio alguno, y por eso fracasó aquel conato de alzamiento, encaminado a galvanizar un cadáver en completa putrefaccion.

El carlismo murió, como partido político, desde el momento en que la mayor parte de los jefes y oficiales carlistas ingresaron en el ejército constitucional, en que el clero y la aristocracia, halagados por los gobiernos doctrinarios, se pusieron de parte de estos para combatir a los partidos liberales y reformistas.

Despues de la Revolucion de Setiembre, y cuando ya nadie se acordaba del carlismo, apareció de nuevo este partido, con aparente pujanza, pero, en realidad, sin verdadera fuerza, sin jefes, sin organizacion, y, lo que es mas notable, sin un pensamiento político definido y concreto; porque el titulado duque de Madrid, hijo del ex-infante D. Juan, a quien este habia transmitido sus pretendidos derechos, ni era conocido en España, ni se sabia cual era el sistema político de su preferencia, ni él estaba en condiciones de tener sistema o política propia por su poca edad, por su inexperiencia y por otras causas de índole diversa.

La vitalidad ficticia, que adquirió ese partido despues del alza-

miento de Setiembre, fué debida tambien a los desaciertos del gobierno revolucionario, que no supo ó no quiso conservar las simpatías del pueblo, al cual habia hecho promesas solemnes que jamás habia pensado cumplir.

De esa gravísima falta del Gobierno provisional y del Poder ejecutivo, así como del temerario empeño de imponer al pais un monarca extranjero, se aprovecharon todos los partidos reaccionarios y señaladamente los neo-católicos, el clero y la parte mas ignorante y fanática de la poblacion rural, y surgió el nuevo partido carlista, degenerado, impotente; no ya inspirado y organizado por sus antiguos jefes, que ó han fallecido ó están incapacitados para emprender nada serio por su avanzada edad y por haber vivido alejados de España hace treinta años, sino engrosado por los mas fieles servidores de Isabel de Borbon, como los Necedal, Aparici y Guijarro, Canga Argüelles, Ceballos, Rada, Tejado, Villoslada, Martinez Tenaquero, Lerio, Berriz y otros muchos, que así defenderian a D. Carlos como a D. Isabel ó don Alfonso, segun la mayor ó menor probabilidad de ocupar el poder a que aspiran y de realizar la contrarevolucion en que cifran todas sus esperanzas.

Fa deben haberse desengañado de que el carlismo ha muerto para siempre en España, y de que no hay poder humano capaz de resucitarle.

La amnistia ha venido en auxilio de los desengañados, de los seducidos y de los necesitados, que, al regresar a la madre patria, se convencerán una vez mas del error en que estaban, acariciando una ilusion quimérica, un verdadero fantasma, y luchando con un imposible.

Por eso hemos aplaudido la amnistia, acordada por las Cortes y concedida por el actual Gobierno contra la voluntad manifiesta del anterior, que, para otorgarla, exigia a los partidos de oposicion el sacrificio de su honra y de su dignidad; el reconocimiento y sumision a lo existente, como tuvo la insensatez de declarar el Sr. Moret, a nombre del Gobierno, en el seno de las Cortes.

Tenemos entendido que casi todos los corifeos carlistas, incluso el general Elío, que es el personaje mas importante de la emigracion carlista despues de Cabrera, se disponen a regresar a España, acogiendo a la amnistia, a cuyo efec-

to se han presentado a los cónsules respectivos.

Vuelve, pues, el carlismo a envolverse en su sudario de muerte, del cual le habian despojado, en odio a la Revolucion, los neo-católicos, los ambiciosos y los desertores de todas las banderías constitucionales.

Don Carlos se volverá a Viena con doña Margarita, abandonado de su corte, viendo disuelto, antes de reunirse, su imaginario ejército, desengañado, y arruinado tal vez por sus locas aventuras de pretendiente.

Pero ahora queda otro pretendiente y otro partido que puede dar mas guerra, y al cual se adherirán tal vez las huestes dispersas del carlismo. Ese partido es el alfonsino, mas sagaz, mas intrigante y, en este concepto, mas temible que el carlismo.

(La Igualdad.)

## Noticias Generales.

### De La Igualdad:

Un colega asegura que el principe Humberto ha manifestado en Portugal el disgusto que le produce la situacion de su hermano en España, y que teme graves conflictos, irremediables, en una época no muy lejana.

El principe vé visiones sin duda; pues solo así se comprende que en dos dias haya visto todo lo contrario de lo que ven, despues de tantos meses de observacion profunda, los empleados de la situacion y la prensa ministerial, que viene a ser lo mismo.

Aconsejamos al hermano mayor de D. Amadeo que no vaya a poner en cuidado a su papá, aunque este ya habra recibido cartas del duque de Saboya, en armonia, sin duda, con los golpes de efecto de los diarios amadeístas.

Una observacion se nos ocurre. Si D. Amadeo y su familia están convencidos de que la monarquía no es popular en España, si tienen la seguridad de que lo es menos aun la monarquía de los 191, ¿por qué no siguen sus instintos democráticos y se alejan de este pais, que seria feliz con la ausencia de esos señores?

Es que esperan, sin duda, a que el pueblo les manifieste oficialmente su disgusto.

Por eso no quedará, si tan escrupulosos son; pero deben tener en cuenta que las manifestaciones oficiales de los pueblos son muy ruidosas y perjudiciales para los que de ellas son objeto.

Cuando deciamos que el viaje de don Amadeo reuniria todas las condiciones de una ópera bufa, no nos equivocáramos.

Sus principales acontecimientos se reducen, hasta ahora, al regalo de un tarro de miel que le hizo la hija del alcalde de Fuente de la Higuera, y algunos estrojonos de manos cambiados con los socios de las tertulias progresistas.

Los bardos de la nueva dinastía, poco inspirados sin duda por estos acontecimientos, producen disparos contra el sentido comun, como el siguiente, que se leía en la estacion de Cargagente:

«Salud al rey caballero  
que recorre la nacion;  
viva la Constitucion  
con el monarca Amadeo primero.

ó como estos otros que han circulado con profusion:

«Viva la Constitucion,  
la libertad y el monarca,  
y tambien la santa arca  
que guarda incólumes los principios  
inmortales de nuestra revolucion.

Traer a un hombre de Italia, hacerle desempeñar por espacio de ocho meses el oficio de rey, disponerle con mucho aparato un viaje, para salir luego con un tarro de miel y con versos como los que dejamos copiados, es ya abusar demasiado de su paciencia.

Si no nos costase la fiesta treinta millones y algo mas, como nos habiamos de divertir!

Veinticinco mil duros se han remitido al gobernador de Zaragoza para la fabricacion de entusiasmos, segun dice *La Política*.

Como se vé, se trata de que D. Amadeo sea muy ovacionado en la capital de Aragon; y dentro de poco recibiremos el parte del señor gobernador, que dirá:

«Recibida remesa; entusiasmo espantoso; he tenido que añadir algunos cuartos de mi bolsillo particular; abónelos V. E. en mi cuenta corriente.

»S. M. satisfecho; el pueblo no tanto; los gritadores hasta la pared de enfrente.

»He utilizado para las voces los coros de las iglesias.

Lo mismo el Sr. Mata que sus antecesores en el gobierno de Madrid, deja en completa libertad a la infinidad de garitos que en esta capital existen, siendo un foco de inmoralidad que lleva la perturbacion a infinidad de familias. Mientras el Gobierno, sosteniendo la lo-

teria, sea el primer jugador de España, no tendrá fuerza moral para concluir con ese vicio, que no acarrearía tan fatales consecuencias si no se pudiese practicar con tan completa libertad como hoy se practica en Madrid, que ofrece todas las noches el repugnante espectáculo de multitud de casas de juego abiertas al público a ciencia y paciencia de las autoridades.

El Gobierno debe perseguir sin tregua á los tabaceros; pero debe comenzar atrojando él las cirtas, es decir, quitando la lotería.

En unos versos leídos en Valencia, durante la estancia de D. Amadeo en aquella capital, se dice que el rey es la imagen de Dios.

Si esto es verdad, renunciemos al cielo que la religion nos ofrece, por no encontrarnos con el original del Sr. de Aosta.

El poeta tiene en la composicion citada la oportunidad de comparar á don Amadeo con Carlos I. de España, el asesino de los Comuneros, y con Felipe V., el que introdujo en nuestro pais la inmoralidad, el despilfarro y el servilismo de la desgraciada corte de los Borbones.

El poeta ha estado oportuno.

La composicion fué leida por una niña, y el último verso es el siguiente:

«Fué grande el rey Amadeo.

Sabido es que los tontos y los niños dicen las verdades.

De ramas de ciprés están formados los arcos que en Valencia han levantado en honor del duque de Aosta.

El ciprés es el árbol de los muertos, y por lo tanto, el que corresponde a la monarquía.

Se dice que el patriarca no jurará la Constitución. Nos alegramos porque, según las contemplaciones que con él usa el Gobierno, estaba en camino de gozar de nuevo del sueldo con que su cargo se gratifica.

El Sr. Zorrilla se disponía, al parecer, á olvidar todas las cuestiones que dejó pendientes el citado patriarca, con tal de que prestara juramento de fidelidad á la Constitución y al jefe de Estado.

No puede negarse que los monárquicos tienen muy buenas tragaderas y mucho amor á la justicia.

Algunos infelices hay en presidio por haber tomado una pequeña cantidad, y aun por no tomar nada, pero aquellos son pobres y no hacen falta en el mundo.

D. Amadeo ha regalado á la virgen de los Desamparados su reloj.

Lo que es el señor hace pocas cosas; pero, vive Dios, que en las que hace demuestra ingenio, porque eso de colgar un reloj de repeticion á la imagen de una virgen es ocurrencia digna de un sacristan.

Para golpes de gracia, los italianos.

## CRÓNICA LOCAL.

### IMPORTANTE.

Recordamos á nuestros correligionarios de este distrito municipal, que HOY termina el plazo hábil para reclamar sobre las listas electorales que se hallan de manifiesto en los pórticos de estas Casas Consistoriales. Recordámosles además, que tienen derecho á pedir su inclusion en las indicadas listas electorales no solo los que hubiesen cumplido 25 años, sino los que deban cumplirlos antes del 31 de diciembre del presente año.

Esperamos que nuestros correligionarios no mirarán con indiferencia asunto de tanta importancia, mayormente habiendo podido observar que en las actuales listas se han omitido algunos nombres de personas que en las últimas elecciones de diputados á Cortes y provinciales disfrutaron el derecho de sufragio.

**AVISO.—El lunes próximo** 18 del actual se abrirá de nuevo la clase nocturna de dibujo de la escuela pública de esta ciudad.

**BUENO ES EMPEZAR.—** A continuacion publicamos la lista de suscripcion que se ha abierto para colocar en la parroquia de Sta. María de esta ciudad un para-rayos. De desear es, no solo que aumente la citada lista, sino tambien que tenga imitadores, abriéndose alguna nueva suscripcion para la colocacion de otros para-rayos. Para el enunciado objeto quedan abiertas al público las columnas de EL MENORQUIN.

Suscripcion para colocar un para-rayos en el campanario de la parroquia iglesia de Sta. Maria de esta ciudad.

	Escudos.
D. Juan Pons, Cura Párroco.	4'000
» Narciso Mercadal Panedas.	8'000
» Franc.º de A. Arbona pbro.	1'000
» Guillermo Llobera.	0'200
» Francisco Seguí y Coranti.	0'200
» Francisco Orfila y Caules.	1'000
» Bernardo Sintés pbro.	1'000
» Catalina Pons y Sancho.	1'000
» Juana Arguimbau Mercadal.	1'000
» Ramon Ballester.	8'000
» Miguel Pons y Hernandez.	0'200
» Pedro Orfila y Euxá.	0'050
» Bernardo Oliano.	0'050
» Emilio Llansó y Seguí.	0'200
» Bartolomé López.	0'800
» Rafael Sitjes y Saura.	0'200
» Rafael Mus.	0'200
» Bartolomé Mora.	1'000
» Jaime Mora.	0'400
» Miguel Rotjer.	0'400
» Diego Monjo.	2'000
» Miguel Gelabert.	0'500
	31'400

## QUINTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santo Domingo en Soriano y Santa Eutropia viuda.

## SECCION DE COMUNICADOS.

C.º director de EL MENORQUIN:

Querido correligionario: habiendo visto en un suelto de su digno periódico correspondiente al miércoles 13 del actual, que algunas personas, que no quiero calificar ponen en tela de juicio los servicios por mí prestados en la salvacion de la goleta *Sagitta*, me creo en el deber de contestar á la súplica que en el citado suelto hace V., diciéndole, que si háy alguien que ignora quien ha sido el que realmente ha salvado dicha goleta, no tiene mas que dirigirse á los trabajadores de Fornells, los cuales le informarán de todo lo ocurrido desde el dia del naufragio hasta la salida de la *Sagitta* de dicho puerto.

Esperando se servirá V. insertar el presente comunicado, le dá anticipadamente las gracias este su correligionario

B. Femenias.

## CASERILLA.

3 EXTRACTO DEL *Morning Chronicle* DE LONDRES.

«Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar á conocer á sus lectores, un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar á la humanidad doliente.

«Estimulamos pues nuestros lectores á fijar su atencion sobre la **Revalenta Arábica** de los Señores BARRY DU BARRY y Comp. de Londres. Es una harina preparada con la raíz de una planta arábica, muy parecida á la madre selva; esta Revalenta es de una calidad eminentemente nutritiva y saludable, y de los certificados de muchos facultativos de gran fama se deduce que la Revalenta es muy superior á todos los remedios empleados hasta hoy en las enfermedades siguientes: las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituita, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, inflamacion del estómago, todos los desórdenes del hígado, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe: ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las persona de toda edad, fortaleciendo los músculos y el estómago, y consolidando las carnes.»

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid.—En cajas de hoja de lata de á 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La **Revalenta al Chocolate** en polvo y en tabletas á los mismos precios.

## CORREO DE AYER.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de *El Diario de Barcelona*.

Tarragona 11 (12 38 t.)

El Rey se halla completamente restablecido.

Hoy ha visitado los establecimientos de beneficencia y los cuarteles.

Se ha fijado para mañana la excursion á Reus y á Montblanch.

El miércoles saldrá el Rey para Barcelona.

Vallecas 11 (12-10 m.)

*El Imparcial*, contestando á lo que dice la *Epoca* sobre el arreglo del clero, declara que el gobierno continuará satisfaciendo las obligaciones del culto y clero, pero en una forma distinta de la que se sigue en el dia.

Es probable que la *Gaceta* publicará del 20 al 25 un decreto fijando en 600 millones de pesetas el presupuesto de gastos.

Marsella 11 (11-30 m.)

Se ha descubierto en Tolon una conspiracion que tenia por objeto incendiar el arsenal de Marina y poner en libertad á los presidarios. Las sustancias inflamables estaban ocultas debajo de un depósito de serrin. Las autoridades estan reunidas, hacen pesquisas y vigilan.

Vallecas 11 (7 t.)

Paris 11.—La evacuacion de los cuatro departamentos próximos á Paris habrá terminado el miércoles.

Ayer hubo comida diplomática en casa de M. Thiers. Asistían á ella los embajadores de Prusia é Italia y todos los ministros plenipotenciarios extranjeros, á escepcion del embajador de Austria y del encargado de Negocios de Suiza.

Se asegura que han empezado las negociaciones para la evacuacion de otros departamentos.

Tarragona, 12. (5-8 tarde).

El rey ha salido hoy á las ocho de la mañana para recorrer la línea de Montblanch siendo recibido en las poblaciones del tránsito con continuadas ovaciones. A las dos de la tarde ha regresado á Reus donde permanece todavía y es objeto de simpatías y calurosas demostraciones. Mañana á las once saldrá para Barcelona.

Vallecas, 12. (11-40 m.)

La *Gaceta* no publica nada de importancia.

Constantinopla 11.—Se asegura que el Sultán tiene intencion de ocuparse actualmente en el gobierno general. Mustafa Asim Baja ha sido nombrado gobernador de la Albania. Se espera que este nombramiento pondrá término á los desórdenes, pues la principal peticion de los insurrectos era el reemplazo de Ismail Baja del cargo de gobernador. Selim Baja ha sido nombrado ministro de Marina. Ha fallecido Mustafa Kirtly Baja.

## GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Madrid 12. (10 n.)—Barcelona 13 (1'25 m.)—El Presidente del Consejo de ministros á los Capitanes generales y Gobernadores civiles y militares.

S. M. el Rey ha recibido una continua ovacion en todos los pueblos del ferro-carril de Tarragona á Lérida que ha recorrido hoy. En Reus lo esperaba el Ayuntamiento y un pueblo inmenso, y al apearse S. M. fué cubierto de flores, habiéndosele ofrecido frutos del país. Ha revistado los voluntarios de la libertad de todos los pueblos de la vía, dejando gratos recuerdos en todos los establecimientos de beneficencia que visitó. S. M. ha sido aclamado y festejado por todos los pueblos del campo de Tarragona, y se encuentra en perfecto estado de salud. Mañana á las diez sale de Tarragona para Barcelona.—Es copia. Barcelona 13 de setiembre de 1871.—El Gobernador, Bernardo Iglesias.

**BOLETIN DE ANUNCIOS.**

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga, Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día veinte y cinco de Setiembre próximo á las once de la mañana, se procederá, en los estrados de este juzgado arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, á la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura, de unos almacenes señalados con el número tres sitos en la calle de la Concepcion de esta ciudad; pues así lo tengo mandado en los autos sobre ejecución de convenio que sigue en este Juzgado D. Rafael Llusá y Compañía de Barcelona contra D. Juan Orfila y Pous y D. Juan Orfila y Cardona á quienes pertenece dicha finca. Dado en Mahon á veinte y seis de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 1

Por este primer edicto se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de D. Jaime Bagur y Simó natural de esta isla, fallecido sin disposición testamentaria, para que dentro del término legal ó sea de treinta días, contados desde la insercion de este anuncio en el boletín oficial de esta provincia comparezcan á deducirlo en la Alcaldía Mayor de Pinar del Rio, Isla de Cuba, en los autos que se instruyen en la misma sobre dicho abintestato por la Escribanía de don Mateo J. Quintero, parándoles, caso de no verificarlo, el consiguiente perjuicio; pues así lo tengo mandado en méritos de un exhorto procedente de dicha Alcaldía. Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Allés, Esno. 1

**PARA VENDER.**

Lo está la casa n.º 22 de la calle de Gracia. En la misma darán razón de su dueño para su ajuste. 3

En esta imprenta informarán de quien necesita una machacha de 14 ó 15 años para servir en clase de criada. 2

**Pérdida.**

Habiéndose dejado olvidado un paraguas en una tienda de esta ciudad, se suplica á la persona que por casualidad impensada lo haya recogido lo presente en la imprenta de este periódico donde se le darán las gracias y una gratificación.

**Rebaja de precio.**

En la cacharrería de Juan Vives, portal de Mar, n.º 20, se vende sorra (*peix salat*) superior, á 10 céntimos la tercia. También se encuentran anchoas, á 26 céntimos id. Igualmente hallarán avena (*xivada*) á 6 pesetas cuartera.

En la tienda de la plaza del Retiro n.º 24, se encontrarán: Vinos superiores, Blanco de Bini-Jama, Mistela de Villena, Granache del Priorato, y de Cataluña para mesa, este último á 5 rs. vn. 3 y medio céntimos el cuarter (6 litros). 2

El Sr. FORTEZA, Platero Mallorquin, acaba de llegar á esta con un grande y variado surtido de Joyería Estranjería y del País, de las mejores Fábricas de Suiza; trae además algunos Relojes para Señora y Caballero. Vive calle del Castillo, Fonda de Jaques. Las personas que deseen pase á su domicilio pueden avisarle. 7

En el establecimiento tipográfico y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, se admiten suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales.



## LENCERÍA, PAÑOLERÍA Y ÓPTICA.

**GRAN REDUCCION DE PRECIOS**

ESTABLECIDO CALLE NUEVA N.º 19.

MR. GAUDENS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lencerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habían sido decomisadas, por cuyo motivo puede cederlas con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. la cana.

Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.

Retortas para camisas de señora de 12 á 24 id. id.

Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.

Sabanas sin costuras de 28 á 160 rs. vn. una.

Mantelerías adamascadas de damas y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.

Cravat y granito de oro de 18 á 28 rs. vn. cana.

Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta novedad.

Camisetas de lana de Sajonia.

Banovas de piqué y otras.

Madapolan inglés sumamente fino.

Perceal id. id. id.

Granito en piezas para servilletas y manteles.

Corbatas de París, última novedad.

**Artículos fabricados en casa y sobre medida.**

Cuellos y paños para señora desde 4 hasta 12 rs. vn. — Gorros para niños. — Baberos. — Vestidos de Bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece también á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos y sin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservación de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, espenderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Pradere, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes, y gafas á los que no quedan satisfechos en el término de los ocho días después de la compra.

**NODRIZA.**

Hay una, jóven, que tiene la leche fresca de cuatro días y desea hallar criatura para amamantar en su propia casa. En esta imprenta informarán.

**CONFITERIA Y PASTELERIA,**

CALLE HANNOVER, 17.

En dicho establecimiento se encontrarán mieles de superior calidad á 25 y 30 céntimos la libra. Borregos de ensaimada á 24 cuartos la libra y el muy delicioso dulce **Carne de Membrillo**, á 30 céntimos la libra. También se acaban de recibir **Bujías estearicas** de superior calidad á peseta y cinco céntimos el paquete, y una gran variedad de **Pastillas pectorales** propias para la **TOS**.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria. — Segunda edición corregida y aumentada.

Véndese al ínfimo precio de **UN REAL VN.** el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fabregues, y en la imprenta de este periódico. — En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de D. Juan Benejam.

MAHON.—Tij. e Fabregues, hermanos, call del Norte, 1.

